
会  議  録 
 

件 名     ： 第１回一宮町中央公民館建設検討委員会 

年 月 日     ： 令和６年７月２４日（水） １０:００～１２：２０ 

場 所     ： 一宮町保健センター 会議室 

 

出 席 委 員： 小関義明委員・川城茂樹委員・藤井幸恵委員・小髙 隆委員・立花亜由美委員 

    大塲謙次郎委員・渡邉惠之助委員・藤井 敦委員・村山裕紀委員・長島豊美委員 

    齋藤繁美委員・吉野繁徳委員・柳澤伸子委員・福邉克吉委員・中村雅紀委員・  

川田しのぶ委員・鈴木祐子委員 

欠 席 委 員： 岡田一人委員・鵜沢清永委員 

事 務 局： 教育課 渡邉課長・山口副主幹・宇野主査・中村主査補・田中 

関係課職員： 総務課 高田課長・諸岡副主幹 

企画広報課 渡邉課長 

 

１ 開会 

２ 町長・教育長あいさつ  ※公務のため、あいさつ後に退席となりました。 

３ 委嘱書交付       ※出席委員に、委嘱書を交付致しました。 

４ 検討委員及び事務局   ※自己紹介 

５ 議事 

（１） 委員長及び副委員長の選出について 

一宮町中央公民館建設検討委員会設置要綱第５条の規定に基づき、委員の互選により 

委員長及び副委員長が選出されました。 

 委員長  小関義明委員(一宮町議会副議長) 

副委員長 小髙 隆委員(一宮町教育委員会 教育長職務代理者) 

   

  （２）委員会設置の目的とスケジュールについて   

 

事務局(教育課)より、資料説明  

以下の質問がありました。 

      

質問：検討委員会報告書が、中央公民館建設の基本計画書に反映されると思うが、基 

本計画書は検討委員会に諮ることはしないのか。 

説明：検討委員会報告書の内容は、基本計画に記載されると想定しています。 

何らかの事情で、検討委員会報告書の内容と中央公民館基本計画書が大幅に変更

になるような場合は、検討委員に相談します。 

 

質問：本委員会では報告書までしか作らないのか。報告書を基に基本計画を作るのだ

から、この委員会で基本計画まで作るべきでは。 

説明：一宮町役場の新庁舎建設の際にも、各団体や町民の方による検討委員会から、

報告書を提出して頂きました。この報告書を基に、町が基本計画書を作成し、町

主催で住民説明会を開催しています。公民館も同様に進めていく予定です。 

次回の第２回検討委員会の参考資料として、一宮町役場建設の検討委員会報告書

と建設基本計画書を用意します。 

 

 



     質問：これほど大きな金額が動くのに、5 回の検討委員会の開催だけで来年 3 月まで

に基本計画が完成するのか。 

説明：検討委員の皆様にお願いするのは、公民館に対するご意見やご要望などを委員

会報告書として取りまとめていただくことであります。 

検討委員会の今後の進め方についても協議願いたい。 

 

質問：本委員会の中で、このような公民館が欲しいと発言はできるのか。 

説明：次回の第２回検討委員会で各委員から意見を伺う予定です。 

 

質問：馬淵町長が公民館に関してはゼロベースと話しているが、白紙の段階から本日

スタートするつもりでよいか。議事録は作成するのか。傍聴席は設置するのか。 

      説明：予算の制約はありますが、建設場所や整備方針についてはゼロベースとなりま

す。議事録は作成します。傍聴席についてはこの後、委員の皆さんで協議願いたい。 

      

（３） 公共施設改修に伴う財政計画（R4～R16年度）の説明 

 

     事務局(教育課)より、資料説明。 

     以下の質問がありました 

 

質問：町の公共施設の財政計画に、給食室が小中学校親子方式で入っているが、当事 

者と整備方法の話し合いもしていないのに、行政主導で先走るのは止めて欲しい。 

          説明：財政見通しを立てるため、仮の建設条件を設けて財政計画を作成しています。 

給食室の小中学校親子方式は決定事項ではありません。 

 

     質問：この財政計画はあくまで試算用であり、何かの承認が得られたものなのか。 

     説明：試算用です。決定事項ではありません。 

  

（４）住民ニーズ調査（アンケート）の実施について 

 

事務局(教育課)より、資料説明。 

   検討委員より、以下の意見がありました 

 

   アンケート問８について 

   ・アンケート内に金額(建設工事費)を入れない方がよい。 

・まずは欲しい機能や場所について調べることが大切。 

     ・町長が一度、町の広報紙で公民館建設の金額について出しており、公（おおやけ）

にしているのだから町の財政を知る上で入れた方がよい。 

   ・物価高騰もあるため、金額の前に「約」を入れてはどうか。 

 

     アンケート問１１について 

   ・「親や小さな子供が自由に過ごせる施設」だけでなく、「若者や青年が自由に過ごせ

る施設」が選択肢にあると嬉しい。 

・「飲食のできるスペース」を追加して欲しい。 

 

協議結果 

問８ 金額の前に「約」を追加。 

      問１１「若者や青年が自由に過ごせる施設」と「飲食のできるスペース」を追加。 



（５） 住民対話集会(タウンミーティング)の実施について 

事務局(教育課)より、開催計画を説明。 

開催日 令和６年８月２４日(日) ９:３０～ 中央公民館大会議室 

事前申し込み制 定員５０名 

 

（６） 団体聞き取り調査(グループヒアリング)の実施について 

   事務局(教育課)より説明。 

    ８月～９月の時期に、町内の各団体(子育て世代、若者世代、福祉関係、文化関係など) 

    に聞き取り調査を実施。 

 

６．その他 

 

（１）次回建設検討委員会の開催方法について 

   会議の傍聴について協議した結果、傍聴は可能となりました 

  傍聴ルールに関しては、一宮町教育委員会の傍聴規則に準ずることが承認されました。 

   

（２）次回以降の検討委員会の開催日程について 

   事務局(教育委員会)より、会議開催日程を説明。 

 

７．閉会 

 

  


